

LE SOCIALISME

Le 21 novembre 2023

La cruauté et l'ignorance, c'est ce qui à ce jour caractérise le mieux la nature de l'homme moderne et la société dans laquelle il évolue, dans le cas contraire, le génocide qui se perpétue actuellement sous nos yeux à Gaza n'aurait pas lieu.

Cela nous ramène des dizaines ou des centaines de milliers d'années en arrière, à cet animal sauvage qui n'avait pas encore développé de moyens de communication pour s'exprimer, hormis gestuels et des grognements. A-t-il évolué depuis, parfois on en doute.

C'est à croire qu'il aurait abandonné la quadrupédie ou il aurait libéré ses deux pattes antérieures, et il aurait domestiqué le feu uniquement pour fabriquer des armes et mieux pouvoir s'entretuer ou faire la guerre.

On dit de nos jours, qu'en occident plus qu'ailleurs, il serait évolué, instruit, qu'il se serait doté de valeurs, qu'il nous soit permis d'en douter fortement ou alors qu'il en fasse la démonstration, on demande à voir. Il n'y a que les imbéciles pour croire sur parole ce que les puissants leur racontent.

Eux, ils présentent toutes les caractéristiques des barbares de jadis et d'hier. Aussi incroyable que cela puisse paraître, j'ai constaté qu'ils avaient davantage d'influence que moi sur toutes les personnes que j'ai pu croiser ces derniers temps, cela a vraiment de quoi laisser perplexe.

A lire.

Une attaque américano-israélienne planifiée contre l'Iran est envisagée par Prof Michel Chossudovsky - Mondialisation.ca 17 novembre 2023

Extrait.

La guerre menée par les États-Unis contre le peuple de Palestine et du Moyen-Orient est une opération criminelle

Israël et le lobby sioniste aux États-Unis n'exercent PAS une influence indue CONTRE la politique étrangère américaine, comme l'ont souligné de nombreux analystes.

Plutôt l'inverse. Le lobby sioniste est fermement aligné sur la politique étrangère américaine, et vice versa. Il cible ceux qui sont opposés à la guerre et qui appellent à un cessez-le-feu. Elle exerce une influence en faveur de la conduite du programme militaire américain de soutien à Israël.

L'establishment du renseignement militaire américain, en coordination avec de puissants intérêts financiers, prend les devants en ce qui concerne le projet génocidaire d'Israël de « rayer la Palestine de la carte ».

La doctrine militaire américaine : cibler et tuer des civils

Le fait de cibler des civils et le meurtre d'enfants à Gaza s'inspirent de nombreux massacres de civils commis par les États-Unis (1945-2023), notamment l'attaque de Falloujah en 2004. (Plus de 30 millions de morts, principalement des civils, dans les guerres menées par les États-Unis dans ce que l'on appelle par euphémisme « l'ère de l'après-guerre »).

Felicity Arbuthnot, ancienne correspondante de guerre, s'est penchée sur la barbarie indescriptible du massacre de Falloujah en 2004, qui a fait un nombre incalculable de morts et de destructions. Il s'agit d'un génocide perpétré par l'armée américaine :

« *Les Américains ont envahi, de manière terrifiante : « maison par maison, pièce par pièce », déversant une pluie de mort et la destruction sur la fière et millénaire « Cité des mosquées ».*

Les Marines ont tué tellement de civils que le stade de football municipal a dû être transformé en cimetière...

Un correspondant a écrit : « *Il n'y a rien eu de comparable à l'attaque de Falloujah depuis l'invasion et l'occupation nazie d'une grande partie du continent européen – le bombardement de Varsovie en septembre 1939, le bombardement terroriste de Rotterdam en mai 1940.* »

J-C - L'article est bien structuré et documenté, dommage que la fixation sur l'Iran vienne un peu le gêner. Mais je peux me tromper, ce n'est qu'une hypothèse.

Les régimes en place aux États-Unis et chez ses vassaux occidentaux ne sont pas populaires, c'est un euphémisme, par conséquent je ne vois pas comment ils pourraient se lancer dans une guerre qui plongerait l'économie mondiale dans le chaos et prendrait une tournure mondiale aux conséquences imprévisibles et incontrôlables.

Ce passage mérite davantage notre attention.

Voies navigables stratégiques : le projet du canal Ben Gourion

Les États-Unis cherchent à dominer les voies navigables internationales stratégiques

Le projet du canal Ben Gurion était initialement un projet américain « *secret* » (classé) formulé en 1963 par le Lawrence Livermore National Laboratory LLNG, un groupe de réflexion stratégique (axé sur les rayonnements nucléaires) sous contrat avec le département américain de l'Énergie. Le projet LLNG a été formulé en réponse à la nationalisation du canal de Suez en juillet 1956 par le président Gamal Abdel Nasser (1956-1970). Son objectif était de contourner le canal de Suez.

Le projet du canal Ben Gourion est actuellement envisagé comme un moyen de contrôler les canaux du commerce maritime international au détriment des pays du Moyen-Orient. Il cherche également à déstabiliser le commerce maritime des matières premières de la Chine.

Dans le contexte de la guerre au Moyen-Orient menée par les États-Unis, le projet du canal Ben Gourion fait partie du programme militaire hégémonique américain. Cela est conforme au « *plan de Netanyahu visant à rayer la Palestine de la carte* ».

Selon Yvonne Ridley :

« *La seule chose qui empêche le projet récemment révisé [du canal Ben Gourion] d'être relancé et approuvé sans discussion est la présence des Palestiniens à Gaza. En ce qui concerne Netanyahu, ils font obstacle au projet* » (Yvonne Ridley , 10 novembre 2023, italiques ajoutés)

La guerre menée par les États-Unis vise à confisquer tous les territoires palestiniens, qui seraient appropriés par l'État d'Israël, agissant comme un « hub anglo-américain » stratégique au Moyen-Orient :

Le canal Ben Gourion donnera à Israël en particulier et à d'autres nations amies d'échapper au chantage lié à l'accès au canal de Suez.

Les États arabes ont mis à profit la mer Rouge pour faire pression sur Israël et, en réponse, Israël a décidé d'acquérir davantage de contrôle sur la mer Rouge. Ces pays africains ont des affinités culturelles et économiques avec les États arabes. L'un des principaux avantages militaires pour Israël est qu'il donne à Israël des options stratégiques, car le canal Ben Gourion enlèvera totalement l'importance de Suez pour l'armée américaine si cela était nécessaire pour l'aide à Israël.

Israël vise à pousser l'Égypte encore plus dans une impasse en éliminant Suez du corridor commercial et énergétique mondial et en devenant un centre logistique mondial du commerce et de l'énergie.

Les experts estiment que cette situation va ébranler l'équilibre stratégique et énergétique du projet chinois « *la Ceinture et la Route* » en Méditerranée, ainsi que dans le détroit d'Ormuz, qui est le point de transfert de 30 % de l'énergie mondiale. Le canal Ben Gourion bénéficierait du soutien ferme de l'Occident. (Eurasia Review , 7 novembre 2023, italiques ajoutés)

« **Grand Israël** ». « *Hub anglo-américain* » stratégique

La Terre promise du Grand Israël coïncide avec la conception coloniale américaine au Moyen-Orient

La conception du Grand Israël n'est pas strictement un projet sioniste pour le Moyen-Orient, elle fait partie intégrante de la politique étrangère américaine, son objectif stratégique est d'étendre l'hégémonie américaine ainsi que de fracturer et de balkaniser le Moyen-Orient.

À cet égard, la stratégie de Washington consiste à déstabiliser et affaiblir les puissances économiques régionales du Moyen-Orient, dont la Turquie et l'Iran. Cette politique – cohérente avec le Grand Israël – s'accompagne d'un processus de fragmentation politique.

« *La terre promise de l'Amérique* ». Guerre mondiale

Vu dans le contexte actuel, y compris le siège de Gaza, le plan sioniste pour le Moyen-Orient coïncide avec la longue guerre américaine contre le Moyen-Orient. Comme nous l'avons mentionné plus tôt, l'agenda sioniste fournit une justification idéologique et religieuse à la longue guerre américaine contre le Moyen-Orient.

- Les années 1979-80 la soi-disant guerre soviétique en Afghanistan, organisée par la CIA
- La guerre Irak-Iran de 1980 à 1988 organisée par les États-Unis
- La guerre du Golfe contre l'Irak en 1991
- L'invasion de l'Afghanistan par les États-Unis et l'OTAN en 2001 ,
- L'invasion de l'Irak en 2003
- La guerre du Liban en 2006
- Le printemps arabe,
- La guerre de 2011 contre la Libye,
- La guerre de 2015 contre le Yémen
- L'opération « *antiterroriste* » d'Obama contre l'Irak et la Syrie de 2014 à 2017
- Les guerres en cours contre la Syrie, l'Irak et le Yémen

Le projet du « *Grand Israël* » consiste à affaiblir, puis à diviser les États arabes voisins dans le cadre d'un projet expansionniste américano-israélien, avec le soutien de l'OTAN.

Il va sans dire aujourd'hui que les fondements idéologiques et religieux du projet du « *Grand Israël* » sont cohérents avec la conception impériale américaine.

Même si l'agenda sioniste n'est pas la force motrice, il sert l'objectif utile de tromper l'opinion publique concernant la longue guerre menée par les États-Unis contre les peuples du Moyen-Orient.

Pour lire l'article en entier :

https://www.mondialisation.ca/une-attaque-americano-israelienne-planifiee-contre-liran-est-envisagee/5683264?doing_wp_cron=1700508437.5544059276580810546875

Qui complotte contre qui ?

Comment Publicis et la Knight Foundation contrôlent la presse mondiale - Réseau Voltaire 20 novembre 2023

NewsGuard, qui contrôle et note la presse internationale, n'est pas une association à but non-lucratif, mais une entreprise prospère [1].

Elle compte parmi ses conseillers :

- Anders Fogh Rasmussen, ancien secrétaire général de l'Otan et actuel conseiller du président ukrainien Volodymyr Zelensky ;
- Michael Hayden, ancien directeur de la CIA ;
- Tom Ridge, ancien secrétaire à la sécurité de la Patrie ;
- Richard Stengel, ancien sous-secrétaire à la Diplomatie publique (Propagande) ;
- Jimmy Wales (alias Jimbo Wales), co-fondateur de Wikipedia.

Nous avons donc mis en garde contre les a priori politiques de NewsGuard [2]

Cependant au cours de la pandémie de Covid, NewsGuard a sévèrement réprimé les sites d'information qui critiquaient les mesures gouvernementales.

Les puissances politiques qui se cachent derrière NewsGuard, mais que l'on peut identifier aisément au travers de son Comité de conseillers, font financer leur croisade par des puissances capitalistes amies.

Les deux principaux actionnaires de NewsGuard sont Publicis et la Knight Foundation.

Le groupe publicitaire international basé à Paris, Publicis, a pour actionnaire majoritaire la philosophe féministe Élisabeth Badinter (avec 7,10 % des actions). Son directeur, Arthur Sadoun, est l'époux de la présentatrice vedette de France2, Anne-Sophie Lapix.

La Knight Foundation est une fondation philanthropique qui subventionne des médias et des centres d'art. Elle diffuse gratuitement aux journalistes des notes sur les discours hygiénistes à tenir.

Le Groupe Publicis représentait les grands laboratoires pharmaceutiques, dont Pfizer, qui vendaient des médicaments à l'ARN messager, appelés communément « vaccins ».

La Knight Foundation avait accès au portail secret de Google, situé en Indonésie et géré par les islamistes de Mafindo [3]. Elle pouvait donc scruter la progression des informations sur Internet relatives à la pandémie.

Les actionnaires ont donc doublé les politiques qui les avaient sollicités. Ce sont eux qui ont censuré les sites internet (dont Voltairnet.org) mettant en évidence la filière du Dr. Fauci au laboratoire de l'OMS à Wuhan, l'inanité des confinements de personnes saines, les effets secondaires des prétendus vaccins et informé sur les autres médicaments disponibles.

[1] « *NewsGuard's 'real news' seal of approval helps spark change in fake news era* », Kenneth Li, February 1, 2019.

[2] « *L'UE, l'Otan, NewsGuard et le Réseau Voltaire* », par Thierry Meyssan, Réseau Voltaire, 5 mai 2020.

[3] « *Comment l'information sur la Covid-19 a été censurée mondialement sur les réseaux sociaux* », Réseau Voltaire, 17 décembre 2022.

Les derniers développements de la guerre en Palestine occupée.

Le ministre israélien du Renseignement souhaite inciter au «déplacement volontaire» des Palestiniens hors de Gaza - RT 20 novembre 2023

Dans une tribune publiée par le *Jerusalem Post* le 19 novembre, le ministre israélien du Renseignement Gila Gamliel a appelé la communauté internationale à «*promouvoir la réinstallation volontaire*» des Palestiniens «*hors de la bande de Gaza*», «*plutôt que d'envoyer de l'argent pour reconstruire*» l'enclave.

L'élue du Likoud, parti de Benjamin Netanyahu, décrit Gaza comme «*un endroit sans espoir, volé par les terroristes génocidaires du Hamas, du Jihad islamique et d'autres groupes terroristes*». Face aux propositions, notamment américaines, suggérant que l'Autorité palestinienne prenne la gouvernance de l'enclave gazaouie à la place du Hamas, Gila Gamliel déclare que «*cette solution présente des défauts structurels évidents*», estimant que l'idéologie du parti de Mahmoud Abbas n'est pas «*sensiblement différente de celle du Hamas*».

De ce fait, le ministre israélien du Renseignement évoque l'idée de la «*réinstallation volontaire des Palestiniens de Gaza*», pour «*raisons humanitaires*», en martelant que cette proposition pourrait être soutenue par «*ceux qui prétendent être amis des Palestiniens*». Enfin, elle critique l'UNRWA (Office de secours et de travaux des Nations unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient) et les sommes déboursées pour la reconstruction de Gaza. Elle insiste sur le fait que cet argent pourrait être utilisé pour aider les Palestiniens «*à construire une nouvelle vie dans leur nouveau pays d'accueil*». RT 20 novembre 2023

Israël : le ministre de la Sécurité veut légaliser la peine de mort pour les «terroristes» - RT 20 novembre 2023

Le ministre israélien de la Sécurité nationale Itamar Ben Gvir a proposé ce 20 novembre un projet de loi pour autoriser le recours à la peine de mort contre les «*terroristes*» jugés coupables d'avoir tué des citoyens israéliens. Dans un message publié sur la plateforme X (ex-Twitter) le 18 novembre, le ministre controversé de la droite radicale espère que «*tous les membres de la Knesset [Parlement israélien]*» soutiendront ce projet de loi. La peine de mort pour meurtre a été abolie en Israël en 1954.

La dernière exécution a eu lieu en 1962, lorsqu'Adolf Eichmann, l'un des architectes de l'Holocauste, a été pendu pour crimes de guerre et crimes contre l'humanité. L'une des têtes pensantes de l'idéologie nazie avait été retrouvée par un commando du Mossad en 1960 en Argentine. Une traque qui avait duré plusieurs années. L'Etat hébreu a conservé la peine capitale pour crime contre l'humanité et trahison, mais aucune poursuite en ce sens n'y a été engagée depuis 1990.

La proposition d'Itamar Ben Gvir avait déjà été présentée à la Knesset en mars dernier contre les personnes reconnues coupables de meurtres motivés par la haine des citoyens israéliens. Le projet de loi avait alors été approuvé en lecture préliminaire, rapporte The Times of Israel. RT 20 novembre 2023

"Feu vert" israélien pour un accord d'échange de prisonniers avec le Hamas - aa.com.tr 21 novembre 2023

Une chaîne officielle israélienne a déclaré, lundi soir, qu'Israël a donné son "feu vert" pour un accord d'échange de prisonniers et attend la réponse du Hamas.

Roi Sharon, analyste des affaires militaires pour la chaîne Kan, affiliée à la Société de radiodiffusion publique israélienne, a déclaré : *"Nous sommes maintenant dans des heures cruciales, car nous sommes plus proches que jamais d'un accord d'échange"*.

Et d'ajouter : *"Au cours des derniers jours, le Hamas a transmis une proposition à Israël, et à Tel Aviv, ils sont parvenus à un accord sur l'acceptation des conditions et des demandes du Hamas"*.

"Maintenant, la balle est dans le camp du Hamas, et il doit en fait faire preuve de responsabilité et de sérieux, et s'il répond positivement, nous concluons cet accord", a poursuivi la même source.

Jusqu'à 18h30 (UTG), le Hamas n'a fait aucun commentaire immédiat à ce propos.

Les combattants des Brigades Al-Qassam ont capturé environ 239 Israéliens, militaires et civils, dont certains détiennent la double nationalité, au terme de l'opération menée contre des colonies israéliennes et des bases militaires autour de la Bande de Gaza le 7 octobre dernier, dans le cadre d'une opération baptisée *"Déluge d'Al-Aqsa"*.

Sharon a expliqué que l'accord comprend un cessez-le-feu dans la Bande de Gaza pour une période de cinq jours, indiquant qu'Israël reprendra ensuite ses opérations militaires à l'intérieur de la Bande.

En revanche, la chaîne israélienne n'a pas mentionné le nombre de prisonniers des deux côtés qui devraient être inclus dans l'accord. aa.com.tr 21 novembre 2023

Anne Boyer démissionne du New York Times: "Finis les mensonges bellicistes!"

Les journalistes occidentaux sont de plus en plus nombreux à protester contre la couverture biaisée du conflit au Proche-Orient. Rédactrice en chef de la section poésie du *New York Times*, Anne Boyer vient de claquer la porte du célèbre quotidien. Lisez son extraordinaire lettre de démission.

<https://investigation.net/anne-boyer-demissionne-du-new-york-times-finis-les-mensonges-bellicistes/>

Leur humanisme est la politesse des salauds et des sadiques.

Journée mondiale de l'enfance 20 novembre - un.org (le portail des Nations Unis)

La Journée mondiale de l'enfance offre à chacun et chacune d'entre nous une occasion unique de sensibiliser le public aux droits de l'enfant, de promouvoir et de mettre en lumière ceux-ci, mais aussi de transformer cette date en actes concrets en faveur des enfants partout dans le monde. un.org

J-C – Il y a de quoi devenir violent ! A l'heure où le massacre en cours, qu'ils soutiennent de la population de Gaza composée à 50% d'enfants, soit environ 1 million, a déjà fait plus de 5 000 victimes et plus de 15 000 enfants blessés, quel cynisme sans fond !

Élisabeth Borne dévoile son plan de lutte contre les violences sur les mineurs : les sénateurs vigilants sur sa mise en œuvre - Publicsenat.fr 20 novembre 2023

J-C - Après avoir fait la promotion de la violence en tout genre, de la pornographie et de la prostitution, de l'individualisme effréné, notamment, voilà qu'ils les répriment parce qu'ils ont pris des formes ahurissantes ou extrêmes, incontrôlées...

Communiqué de l'AFPS / Stop au massacre des enfants palestiniens

Le 20 novembre est la journée anniversaire de la Convention Internationale des Droits de l'Enfant (CIDE), adoptée le 20 novembre 1989 par l'Assemblée Générale des Nations Unies.

L'État d'Israël a ratifié cette convention, mais chaque jour qui passe montre qu'il ne la respecte pas, tout comme il ne respecte pas le droit international sur les droits de l'Homme, le droit humanitaire de la guerre, la déclaration universelle des droits de l'Homme, la IVe convention de Genève.

Chaque enfant a droit à la vie, à l'éducation, aux soins, à la paix et la sécurité. Et ce qu'il soit israélien ou palestinien.

Depuis le 7 octobre, à Gaza 5000 enfants ont été tués par l'armée israélienne. En Cisjordanie occupée, 52 enfants ont été tués par l'armée israélienne et un par les colons.

Depuis le 7 octobre, quand ils ne sont pas assassinés, les enfants de Gaza vivent, nuit et jour, sous les bombardements, voient les membres de leur famille, leurs amis, mourir sous leurs yeux. Leur environnement et leurs maisons sont détruits. Les lieux d'asile, les hôpitaux, les écoles où ils devraient être en sécurité sont attaqués. Ils sont privés d'eau, de nourriture, de

soins, du minimum vital et leurs parents sont impuissants. À cela s'ajoutent les déplacements forcés. Malades, blessés, nouveaux nés, ils ne reçoivent pas les soins adaptés faute de moyens.

En Cisjordanie occupée, les enfants ne sont pas épargnés. Ils sont confrontés à une insécurité permanente : attaques de l'armée israélienne, attaques des colons soutenues par l'armée, y compris dans les écoles, siège de leur ville, village, maisons démolies, déplacements forcés, arrestations en masse des adultes. Et le nombre d'enfants arrêtés, emprisonnés a également explosé : plus de 880 arrestations en 2023 dont 145 au mois d'octobre. 26 enfants sont en détention administrative (sans charge, ni procès). Ils, elles, ne sont pas mieux traité·es que les adultes. Leurs conditions de détention sont effroyables : mauvais traitements corporels et psychologiques, absence de soins, d'hygiène, nourriture immangeable, visites des familles espacées.

Les conséquences de cette guerre, de ces attaques, de l'occupation et la colonisation ont des effets dévastateurs sur ces enfants, sur la société palestinienne toute entière.

Les effets dévastateurs sur la santé physique et psychique de ces enfants, des familles, sont immédiats et seront inscrits dans la durée sur l'équilibre de la société palestinienne. Que restera-t-il de Gaza après ces dizaines de milliers de tonnes de bombes déversées sur un si petit bout de territoire ?

L'aide humanitaire seule ne pourra sauver ces enfants et leurs familles de la famine, de la maladie. La pluie, le froid s'installent à Gaza. L'aide humanitaire ne servira à rien sans un cessez-le-feu immédiat et la levée du blocus imposé par Israël.

La France, L'union Européenne et l'ensemble de la "*communauté internationale*" doivent imposer l'arrêt de ce nettoyage ethnique, faire cesser l'occupation et la colonisation.

Des moyens de pression existent, politiques, diplomatiques et économiques... Elles doivent prendre les mesures nécessaires et appliquer les sanctions qui s'imposent.

Le Bureau National de l'AFPS,
Paris le 20 novembre 2023

J-C – S'il vous plaît, ne vous en remettez pas aux bourreaux du peuple Palestinien, et visez les Etats-Unis plutôt qu'Israël. Le démantèlement d'Israël est indispensable ou la fin de l'occupation de la Palestine par une colonie anglo-saxonne.

Parole d'internaute.

Ce que je retiens de la journée :

- Le bombardement d'une école de l'UNWRA à Bureiji ce matin faisant 12 morts.
- Le chirurgien Ayman Salha de Deir al-Balah tué dans un bombardement avec toute sa famille, sa femme, ses 5 enfants, ses frères et sœurs et ses parents.

- Deux jeunes journalistes tuées dans des bombardements: Alaa al-Hasanat et Ayat al-Khaddour qui elle a été tuée avec toute sa famille.
- Et en cette journée internationale des droits de l'enfant, les jumelles Rima et Dina Adnan Haddad, 5 ans, tuées avec toute leur famille.

Les petites sœurs Siwar et Sila al-Rayes tuées avec toute leur famille.

- Les images de ce jeune homme blessé qui marche pied nu dans une rue de Jabaliya (qui a été re-bombardé aujourd'hui pour au moins la 4ème fois) avec le cadavre d'une petite fille dans les bras, il implore Dieu et à l'air d'avoir perdu la raison.

France occupée (Vigipirate et Sentinelle)

Ils osent tout. Après les avoir laissé crever (ou euthanasiés) par milliers comme des pestiférés dans les Ehpad.

« Bien vieillir » : les députés adoptent des propositions pour le grand âge - AFP/LePoint.fr 21 novembre 2023

Ce texte a une dimension « *sociétale* » contre « *les maltraitances* » des personnes âgées et pour faciliter le « *droit de visite* » des proches dans les Ehpad, après le traumatisme de nombreuses familles pendant la crise du Covid-19, a souligné la ministre des Solidarités Aurore Bergé.

En 2030, un Français sur trois aura plus de 60 ans. Et pour la première fois, les plus de 65 ans seront plus nombreux que les moins de 15 ans.

J-C - Quelle ordure celle-là ! Voilà au moins à quoi j'échapperai en Inde ! Les jeunes sont plutôt révolutionnaires et les vieux réactionnaires, ça promet la France de demain... sans changement de régime.

Combien faudrait-il déboursier pour qu'Aurore Bergé parte, disparaisse ?

Violences conjugales : Aurore Bergé annonce une aide financière de 600 euros pour les victimes - actu.orange.fr 21 novembre

Selon Aurore Bergé, une femme victime de violences conjugales fait en moyenne, à ce jour, "*sept aller-retour entre le moment où elle prend la décision de vouloir partir et le moment où elle part effectivement*".

Car partir est souvent une affaire de moyens financiers, ce qui peut être une difficulté supplémentaire pour certaines victimes. actu.orange.fr 21 novembre

J-C - J'ai connu des couples particulièrement violents qui ont tenu jusqu'au bout et qui le reste du temps s'entendaient relativement bien ou se supportaient. Ils s'étaient aimés et en étaient venus parfois à se détester sans trop savoir pourquoi.

J'ai constaté un truc intéressant dans le comportement de ma compagne actuelle.

On est ensemble depuis 11 ans déjà, ça passe vite. On s'entend très bien, bien qu'on soit complètement différends sur tous les plans ou presque. Pendant plus de 10 ans elle a pris son petit-déjeuner avec moi et mangé des tartines de pains grillés beurrées, je ne lui ai pas imposé évidemment, elle était libre de manger autre chose, idlis, dossai ou riz si elle le souhaitait. Ne voilà-t-il pas que soudain, il y a déjà environ un mois, elle ne déjeune plus avec moi et elle mange des gâteaux secs, sans explication. Elle se lève, balaie, prend une douche froide, et ensuite elle boit sa tasse de thé en mangeant ses gâteaux qu'elle partage avec les chiens.

Autre chose. Tout aussi soudainement, elle me dit qu'elle ne mangera pas de viande ni œuf ni poisson pendant un mois, et on fera lit à part. Pourquoi ? Pour une raison religieuse me dit-elle. Tiens donc, c'est nouveau. Il y a d'autres petits trucs qu'elle s'est mise à faire, et que je ne l'avais jamais vu faire auparavant pendant 11 ans. Et on ne s'est pas engueulé, on s'entend à merveille je dirais plutôt, on se marre bien ensemble, elle chantonne, elle est toujours de bonne humeur, c'est une femme merveilleuse pour cela, cela me change de mes deux épouses !

Il semblerait qu'elle ait repris les habitudes qu'elle avait avant de me rencontrer. Autrement dit, pendant un temps elle s'est crue obligée de m'imiter, et puis un jour elle a repris son indépendance, ce qui me va très bien, je ne suis pas un tyran contrairement à ce que croient certains. Moi, ce qui m'a gêné au départ, c'est qu'elle ne déjeune plus avant 10 heures du matin et qu'elle commence sa journée en balayant, ce n'est pas ma servante ou ma bonne, je la traite à part entière comme une épouse, même mieux par certains côtés parce qu'elle est très affectueuse et attentionnée, la gentillesse même.

Je crois savoir pourquoi elle a soudainement changé. C'est sans doute depuis où j'ai eu une sale histoire d'argent avec sa famille à laquelle elle avait été mêlée. Du coup, j'ai pris mes distances avec elle, je veux dire avec ma compagne, je lui témoigne moins d'attention et d'affection qu'avant, je parle moins avec elle, j'ai tiré des leçons de mes expériences précédentes qui avaient mal tourné, et je ne tiens pas à ce que cela recommence, alors elle a fini par m'imiter en quelque sorte, elle pense davantage à elle, et cela se traduit par quelques changements au niveau de son comportement.

Cela ne me gêne pas du tout, au contraire je trouve cela très bien puisqu'on est très différent, il est donc normal qu'on ait des comportements différents, on ne se sent pas obligé de tout partager, on est plus libre, sans que cela remette en question notre couple, on s'en amuse, c'est pour dire.

En revanche, avec une femme occidentale ce serait une autre paire de manche, elle prendrait goût à son autonomie et elle finirait par se barrer, disons dans 80% des cas ou plus, surtout si elle envisagerait de sortir avec d'autres hommes. Messieurs vous êtes prévenus, si vous êtes encore jeune et que votre nana manifeste soudain un besoin d'autonomie, vous êtes pratiquement sûr qu'elle va vous claquer entre les mains du jour au lendemain.

La routine de la vie quotidienne bien réglée, la sensation de faire partie des meubles qui s'instaure au fil du temps, le manque de perspective ou de changement, beaucoup de femmes sont plus ou moins consciemment en quête d'aventure ou de nouveauté. Elles s'emmerdent avec vous, quoi que vous fassiez pour les distraire ou les satisfaire, elles ont besoin de vivre autre chose, quoi, elles n'en savent rien, peu importe, c'est mieux d'ailleurs parce que c'est ce qui va pimenter leur vie, le hasard qui fait si bien les choses, provoqué parfois. Il ne reste plus qu'à franchir le premier pas pour changer de vie, c'est tout du moins ce qu'elles s'imaginent, parce qu'elles ne seront pas plus heureuses pour autant par la suite, mais cela elles s'en apercevront plus tard, j'en connais plusieurs qui vont finir leur vie toutes seules...

La misère subventionnée, institutionnalisée, banalisée, normalisée quoi, comme tout le reste en somme.

J-C - C'est cela qui est le plus préoccupant, plutôt que la politique réactionnaire du gouvernement...

Restos du cœur: inflation, précarité accrue, la 39e campagne s'annonce difficile - AFP/actu.orange.fr 21 novembre

"*La faim progresse*" en France, constate le président des Restos du Cœur, Patrice Douret, à l'heure où l'association lance mardi sa 39e campagne de distribution alimentaire et est obligé de réduire le nombre de ses bénéficiaires en raison de difficultés financières.

L'association a accueilli 1,3 million de personnes en 2022-2023, contre 1,1 million lors de la période précédente. Et ces derniers mois, son budget pour les achats alimentaires, redistribués ensuite gratuitement aux bénéficiaires, a doublé à cause de l'inflation.

Mères célibataires, retraités, salariés aux emplois peu rémunérateurs, étudiants: cette hausse des demandes concerne tous les profils, dans tous les départements. Les ménages accueillis vivent avec moins de 550 euros par mois pour 60% d'entre eux. AFP/actu.orange.fr 21 novembre 2023

Santé et alimentation.

Ils le savaient depuis 20 ans. Leur modèle de croissance économique et de société est tout simplement monstrueux.

Vous pourriez être surpris que je « *perde* » mon temps avec un tel sujet, et pourtant.

Telle une pathologie, au lieu de remonter à l'origine d'une maladie pour traiter le terrain de manière à le rééquilibrer ou retrouver la santé, ils s'emploient uniquement à en éliminer les effets visibles ou les conséquences en recourant à des substances chimiques de synthèse produits par les trusts pharmaceutiques sans s'attaquer aux causes, autrement dit les conditions qui étaient à l'origine de la maladie du patient persisteront, il demeurera en mauvaise santé sans le savoir, il s'en accommodera à défaut de symptômes. Pire, sur le long terme son état de

santé général sera gravement menacé, puisque ces substances ne sont pas sans effets secondaires sur d'autres organes.

Ce constat s'impose également à l'ensemble de la société, à notre niveau ou mode de vie, à nos conditions d'existence en général présent et à venir, la transformation des forces productives en forces destructives ne devaient pas se limiter au secteur du complexe militaro-industriel, elle allait s'étendre à tous les secteurs de l'économie, y compris à l'agro-alimentaire ou agro-chimie, à l'industrie pharmaceutique, donc à la médecine notamment.

Leur modèle de développement et leur société sont devenus infernaux, comme leurs mégapoles déshumanisées, leurs villes hideuses, leurs routes bordées de panneaux d'affichages anarchiques, leurs communes défigurées, bétonnage et bitumage partout, leurs hypermarchés avec leurs parkings géants, leurs jumbo-jet, leurs porte-containers gigantesques, leurs gratte-ciels, train de vie infernale, conditions de travail déplorables, leurs mouvoirs pour les vieux, leurs incinérateurs d'ordures immense, leur bouffe de merde, leurs médicaments poisons, leur médecine frelaté, leurs hôpitaux en ruine, leurs logements cages à poules, leurs éoliennes et panneaux solaires invasifs, slalomant en patinette électrique entre crottes de chiens et poubelles multicolores pour faire chic, émissions télé plus débiles les unes que les autres, idem pour le cinéma, tous les arts qui méritent le César, le Molière, le Trophée de la bassesse humaine et de la médiocrité de cette époque, de ses dirigeants, l'état de putréfaction de la société est si avancée qu'elle mérite juste d'être rasée de fond en comble!

On vous explique pourquoi il est déconseillé de consommer des œufs de poulaillers domestiques de plus de 400 communes d'Ile-de-France - francetvinfo.fr 20 novembre 2023

J-C - Tous les phénomènes pathologiques qu'ils ont énumérés coïncident avec ceux en augmentation depuis qu'ils ont injecté à la population leur potion à ARN messenger appelée vaccin contre le covid-19, et ils concernent en priorité le même type de population. Ils chercheraient à faire reporter la responsabilité des effets secondaires graves de ces poisons sur d'autres produits tels que les œufs, les aliments transformés, etc. qu'ils ne s'y prendraient pas autrement.

Toutefois, il n'est pas étonnant que les œufs de poule en liberté contiennent plus de substances chimiques toxiques que les œufs de poule produits en batteries industriels, dans la mesure où les sols sont pollués, sachant qu'une poule au cours de son alimentation consomme en moyenne 10 g de sol sec, 7 g de végétaux secs et 20 g d'insectes et lombrics par jour.

En revanche, les élevages industriels produisent des œufs qui peuvent contenir d'autres saloperies que de la dioxine en toute légalité, telles qu'antibiotiques, hormones, antibiotiques in ovo, insecticide (fipronil), anthelminthiques, anticoccidiens, etc.

Répartition des résidus de médicaments dans l'œuf (d'après Kan et Petz 2000). Sulfamides, Quinolones, Tétracyclines, Macrolides, Aminosités, Chloramphénicol, Nitrofuranes, Nitroimidazoles, Ionophores, Nicarbazine, Flubendazole.

Cependant, des enquêtes menées dans différents pays européens (Belgique, Suisse, Allemagne, Irlande, France, Suède, Royaume-Uni) révèlent la possible contamination par ces

composés d'œufs de poules ayant accès à l'extérieur (Schoeters et Hogenboom 2006). L'ingestion de sol, végétaux et pédofaune est avancée comme la principale source de contaminants de l'environnement. Sur des sols clairement contaminés, en zone urbaine ou industrielle, des œufs excédant largement les 3 pg I-TEQ PCDD/F/g MG ont été collectés (Schuler et al 1997, Harnly et al 2000, Pussemier et al 2004, Kan 2005). Thébault (2005) rapporte des teneurs 210 / C. JONDREVILLE, A. FOURNIER, A. TRAVEL, C. FEIDT, B. ROUDAUT Inra Productions Animales, 2010, numéro 2 allant de 3 à 122 pg I-TEQ PCDD/F/g MG pour des œufs issus d'élevages de particuliers dans des zones réputées contaminées par un incinérateur.

De même, des enquêtes portant sur des élevages de type biologique menées aux Pays-Bas et en Belgique ont montré que 13% des œufs collectés dans 26% des élevages enquêtés dépassaient la limite réglementaire de 3 pg I-TEQ PCDD/F/g MG, suggérant une possible contamination y compris dans des zones rurales, a priori assez peu contaminées (De Vries et al 2006). Plus récemment, des enquêtes menées dans des élevages familiaux en Belgique révèlent la fragilité de ces œufs vis-à-vis des polluants de l'environnement, qu'il s'agisse de métaux lourds, comme le plomb, de PCB, dioxines-furanes ou pesticides organochlorés (Van Overmeire et al 2009). La même observation a été faite par Travel et al (2008), avec des teneurs en PCB, PCDD/F et PBDE de l'ordre de 5 fois supérieures dans les élevages familiaux par rapport aux élevages professionnels.

(Source : Contaminants chimiques organiques des œufs de poule pondeuse : aspects réglementaires, modalités et risques de transfert - mai 2020)

<https://hal.inrae.fr/hal-02660790/document>

On vous explique pourquoi il est déconseillé de consommer des œufs de poulaillers domestiques de plus de 400 communes d'Ile-de-France - francetvinfo.fr 20 novembre 2023

Une consommation qu'il faut bel et bien éviter. En Ile-de-France, l'Agence régionale de santé (ARS) a maintenu, lundi 20 novembre, sa recommandation de ne pas manger les œufs des poulaillers domestiques dans 410 communes de l'agglomération parisienne (dont Paris, l'ensemble des communes de Seine-Saint-Denis, des Hauts-de-Seine, du Val-de-Marne, certaines communes de Seine-et-Marne, des Yvelines, d'Essonne et du Val-d'Oise).

En cause, selon l'étude définitive de l'ARS : une "*contamination ubiquitaire [généralisée] des sols et des œufs de poules d'élevages domestiques à Paris et dans les départements de la petite couronne par les polluants organiques persistants [les POP]*" comme les dioxines, les furanes, les polychlorobiphényles, ainsi que les substances per- et polyfluoroalkylées (appelées Pfas ou "*polluants éternels*"), détaille l'agence dans un communiqué.

En ce qui concerne les élevages professionnels, qui font l'objet de contrôles à part, l'ARS affirme qu'"*aucune non-conformité*" n'a été relevée "*depuis cinq ans*". Le nombre de contrôles a par ailleurs augmenté depuis début 2023.

Quels sont les risques pour ceux ou celles qui mangent des œufs issus de poulaillers domestiques ? Selon l'ARS, qui avait émis cette recommandation à titre conservatoire en avril, la consommation régulière, "*plusieurs fois par semaine et pendant plusieurs années*",

entraîne *"un potentiel effet perturbateur endocrinien pouvant initier des maladies chroniques et agir sur le développement des fonctions reproductives et immunitaires"*.

Et à long terme, cette exposition peut augmenter *"le risque de cancer, de troubles de la fertilité et de la grossesse, d'effets métaboliques comme le diabète par exemple et des effets perturbateurs endocriniens"*, détaille l'ARS auprès du Parisien. D'ailleurs, si cette consommation est à risque pour l'ensemble de la population, elle est particulièrement déconseillée pour les femmes enceintes, les femmes allaitantes et les enfants, qui *"représentent la population la plus sensible, y compris au cours du développement fœtal"*.

Cette recommandation définitive de l'ARS fait suite à des analyses menées par l'agence de santé sur 25 poulaillers volontaires, dont quatorze situés à proximité des trois principaux incinérateurs de déchets autour de Paris (Ivry-sur-Seine, Issy-les-Moulineaux, Saint-Ouen) et onze autres qui en sont éloignés.

J-C - Cela fait penser aux températures relevées à proximité de grandes villes, de parkings, d'usines... Une ONG à la rescousse comme chaque fois qu'ils se livrent à une manipulation.

Francetvinfo - L'étude de l'ARS a fait suite à une autre étude, publiée en février 2022 par la fondation ToxicoWatch. Cette ONG néerlandaise spécialisée dans l'analyse toxicologique des polluants avait mis en évidence des taux de toxines très élevés provenant de poulaillers domestiques proches de l'incinérateur d'ordures ménagères d'Ivry-Paris 13, situé entre le 13^e arrondissement de la capitale et Ivry-sur-Seine (Val-de-Marne).

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) relève ainsi qu'en *"termes d'émissions de dioxines dans l'environnement, les pires fauteurs de pollution sont les incinérateurs non contrôlés de déchets (déchets solides et déchets des hôpitaux), en raison des combustions incomplètes"*. Or, l'exposition chronique aux dioxines a été classée comme *"cancérogène"* par le Centre international de recherche sur le cancer (Circ), une agence de l'OMS. *"En revanche, elle n'altère pas le patrimoine génétique et, en deçà d'un certain niveau d'exposition, le risque cancérogène serait négligeable"*, précise le Circ.

L'ARS précise au Parisien que l'étude menée ces derniers mois *"ne conclut pas à une surexposition à proximité des incinérateurs"*, mais *"que la qualité des sols est similaire sur l'ensemble"* des 410 communes de l'agglomération parisienne où il est recommandé de ne pas consommer les œufs des poulaillers domestiques.

Les autorités sanitaires ont fixé les limites au-delà de laquelle les rejets de certaines substances chimiques par des usines étaient dangereux, sans se soucier que ces substances déposées quotidiennement en faibles quantités sur le sol s'accumuleraient et finiraient par le polluer au point de rendre impropre à la consommation les végétaux qui y pousseraient ou les animaux qui évolueraient sur ses sols ou en absorberaient quotidiennement de petites quantités.

L'ARS Ile-de-France confirme l'absence de lien avéré entre l'incinération et la présence de dioxines dans les œufs - 21 avril 2023

Il est important de rappeler que cette usine est classée ICPE (Installation classée pour la protection de l'environnement) et est, à ce titre, soumise à une réglementation stricte de ses rejets, dont les dioxines. Les valeurs mesurées en sortie de cheminée sont d'ailleurs systématiquement inférieures ou très inférieures aux valeurs limites réglementaires.

La conclusion de l'ARS vient confirmer l'analyse faite par le Sycotom lors de la parution du rapport de Toxicowatch, à savoir l'absence de lien avéré entre l'incinération et la contamination des œufs des poulaillers domestiques : « *Les premiers résultats mettent en évidence une contamination de l'ensemble des prélèvements de sols et d'œufs par les trois familles de polluants organiques persistants analysés (dioxines, furanes et PCB). Cela signifie que ces trois familles de polluants organiques persistants sont potentiellement présentes dans tout l'environnement urbain, et non pas spécifiquement aux abords des incinérateurs.* »

Dans l'attente de la parution de l'étude complète, le Sycotom prend acte de ces résultats dont il ne peut se réjouir puisqu'ils mettent en lumière une pollution de fond de tout l'environnement urbain dense.

BRICS.

Les échanges commerciaux entre les BRICS représentent 37 % des transactions mondiales - infobrics.org 20 novembre 2023

Selon le dernier rapport de Bloomberg, le commerce entre les membres des BRICS a atteint 37 % des transactions transfrontalières dans le monde. L'augmentation des échanges est à l'origine de la hausse du PIB global des BRICS, qui est passé de 31,5 % à 37 % de l'économie mondiale. À titre de comparaison, le PIB des pays du G7 représente 29,9 % de l'économie mondiale. Les BRICS ont une avance de 7,01 % en termes de PIB par rapport à l'ensemble des nations du G7.

En outre, les BRICS ont dépassé les pays du G7 en termes de PIB mondial à parité de pouvoir d'achat (PPA) au début de cette année. Le changement dans l'économie mondiale commence à prendre de l'ampleur et les pays en développement cherchent à prendre le siège du conducteur de l'ordre financier mondial.

La dynamique du pouvoir pourrait changer après l'entrée de six autres pays dans le bloc l'année prochaine, en 2024. L'Arabie saoudite, les Émirats arabes unis, l'Argentine, l'Égypte, l'Iran et l'Éthiopie entreront dans le groupe le 1er janvier 2024. Cinq des six nouveaux pays, à l'exception de l'Argentine, sont de grands producteurs de pétrole.

L'alliance pourrait s'équiper en négociant dans les monnaies locales et mettre fin à la domination du dollar américain. En conclusion, l'ordre financier traditionnel est menacé pour faire place au nouvel ordre mondial dominé par les pays en développement.

J-C - Javier Milei, un libertarien, qui vient d'être élu président d'Argentine veut "*dollariser*" l'Argentine, or 200 économistes ont signé une tribune où ils qualifient cette mesure de "*mirage*". A suivre.

Argentine.

J-C - La lutte de classes a de beaux jours devant elle en Argentine...

Argentine : que propose Javier Milei, le nouveau président ultralibéral qui promet un "*traitement de choc*" au pays ? - AFP/francetvinfo.fr 20 novembre 2023

Le nouveau dirigeant argentin, qui se définit volontiers comme "*anarcho-capitaliste*", propose notamment une dollarisation de l'économie du pays et un "*traitement de choc*" budgétaire. Il rejette également la responsabilité humaine dans le réchauffement climatique et s'oppose au droit à l'avortement. Des alliances lui seront toutefois indispensables pour mener à bien son programme. Au Parlement, son parti n'est que la troisième force, derrière les blocs de centre-gauche et de centre-droit. Si Javier Milei parvient à obtenir les soutiens nécessaires, quelles mesures souhaite-t-il mettre en place pour mettre fin, comme il l'affirme, "*à la décadence argentine*" ? Eléments de réponse.

L'adoption du dollar pour remplacer le peso

L'économiste de formation, élu député en 2021, a défini comme mesure clé de son mandat la dollarisation de l'économie argentine, sur fond d'inflation galopante – un mal chronique depuis des décennies en Argentine. Celle-ci a dépassé 142% sur un an, selon la Banque centrale du pays. Le président élu propose ainsi de remplacer le peso, devise nationale qu'il qualifie d'"*excrément*", par le dollar d'ici 2025. Un "*mirage*", selon plus de 200 économistes, qui ont publié une lettre début septembre. Selon ces experts cités par *Le Monde*, l'Argentine deviendrait encore plus fragile face aux "*chocs externes*" et connaîtrait "*des périodes de récession répétées et (...) un taux de chômage élevé*".

En parallèle, Javier Milei propose de "*dynamiter*" la Banque centrale argentine. Une mesure jugée "*dystopique*" par l'économiste Martin Epstein, interrogé par le quotidien du soir. "*N'importe quel pays un minimum développé possède une banque centrale*", relève-t-il.

Une "*tronçonneuse*" pour les dépenses publiques

Lors de sa campagne présidentielle, Javier Milei a brandi, à plusieurs reprises, une tronçonneuse, symbole des coupes budgétaires drastiques à venir en cas de victoire. Le nouveau président entend réduire les dépenses publiques de 15% du PIB et en finir avec "cette aberration appelée justice sociale, synonyme de déficit budgétaire".

Pour obtenir cette "*forte réduction des dépenses publiques*", le nouveau dirigeant argentin propose de privatiser les 34 entreprises publiques du pays, d'éliminer des subventions sur le gaz et l'électricité, ou encore de mettre en place un système d'appel d'offres privé pour les travaux publics, énumère le magazine britannique *The Economist*. Il entend également réduire le nombre de ministères, mettre fin aux retraites versées aux anciens présidents, à des juges ou diplomates, ou encore réduire les fonds versés aux provinces en Argentine.

Javier Milei s'était toutefois voulu plus rassurant vers la fin de la campagne présidentielle, dans un pays où 40% de la population vit sous le seuil de pauvreté. "*Nous n'allons pas privatiser la santé, pas privatiser l'éducation*", a-t-il promis dans son dernier clip de campagne.

Des propositions antiféministes, notamment sur l'IVG

Dans sa volonté de réduire abruptement les dépenses publiques, Javier Milei propose de supprimer le ministère des Femmes, des Genres et des Diversités. Une mesure à l'image des convictions antiféministes du nouveau président argentin, qui déclarait en mai 2022 : "*Je ne m'excuserai pas d'avoir un pénis*". Javier Milei nie également volontiers l'existence d'inégalités salariales entre les femmes et les hommes, malgré un écart qui atteint 27,7% en Argentine. "*Si les femmes gagnaient moins que les hommes, les entreprises en seraient remplies, car les patrons veulent gagner de l'argent !*", a-t-il lancé lors d'un débat télévisé au mois d'octobre.

Le nouveau dirigeant argentin s'oppose aussi au droit à l'avortement, légalisé jusqu'à la 14e semaine de grossesse depuis décembre 2020. Javier Milei souhaite organiser un référendum sur le sujet et considère l'interruption volontaire de grossesse comme un meurtre. "*Evidemment, la femme a les droits sur son corps, mais l'enfant n'est pas son corps*", estime-t-il.

Dans la lignée de ses propos antiféministes, Javier Milei critique aussi l'éducation sexuelle à l'école et ce qu'il appelle "*l'idéologie de genre*", pointe *Le Monde*. Il défend toutefois la primauté des libertés individuelles sur d'autres sujets, comme la légalisation des drogues "*tant que cela n'implique pas l'aide de l'Etat*". Le nouveau président argentin se dit, en outre, en faveur de la dérégulation de la vente d'armes, mais également d'une "*solution de marché*" pour le don d'organes.

Un programme climatosceptique

Pour Javier Milei, malgré le consensus scientifique sur la question, le réchauffement climatique n'est pas la conséquence des activités humaines mais "*un mensonge des socialistes*", relève *Reporterre*. "*Il existe, dans l'histoire de la Terre, un cycle de températures*", avait-il aussi déclaré début octobre lors de la campagne présidentielle. Celui qui affirme qu'il "*n'y aura pas de marxisme culturel*" sous sa présidence avait alors exprimé son refus d'adhérer à l'agenda 2030 de l'ONU, qui prévoit un programme de 17 objectifs de développement durable à atteindre d'ici la fin de la décennie.

Libertarien, le nouveau président argentin est allé jusqu'à défendre l'idée de privatiser des fleuves en Argentine, rapporte le quotidien. "*Si l'eau se fait rare, elle arrête de ne rien valoir et alors un commerce commence, et vous allez voir comment la pollution [des entreprises] se termine*", a-t-il notamment déclaré pendant la campagne.

Une vision polémique sur l'héritage de la dictature

Pendant la campagne présidentielle, les propos tenus par Javier Milei sur la dictature militaire ont choqué, laissant entendre une révision de l'histoire de cette période (1976-1983). "*Pendant les années 1970, il y a eu une guerre. Et pendant cette guerre, les forces de l'Etat ont commis*

des excès", a-t-il déclaré début octobre, rapporte *Le Monde*. Le président élu a également contesté le bilan des morts et des disparus (environ 30 000 personnes selon les organismes des droits humains) pendant ces années noires de l'histoire argentine. Javier Milei divise également avec sa proposition d'une justice "*équitable*" pour les militaires en détention préventive, dans le cadre des 360 procédures en cours pour crimes pendant la dictature. AFP/francetvinfo.fr 20 novembre 2023